

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

SUSCRIPCIÓN EN VALENCIA: 2 PTAS. AL MES. EN LA REGIÓN: 6 PTAS. TRIMESTRE

NÚMERO SUELTO: 10 CÉNTIMOS.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MAR. 29. -APARTADO DE CORREOS 139.

Asuntos del día

Es satisfactorio el aplazamiento de la huelga en el ramo de construcción de los obreros madrileños. Plantear un paro por quienes han alcanzado mejoras mucho mayores que ningún otro gremio, y plantearlo en torno de un nuevo aumento de jornales, parecerá verdaderamente injustificado y anómalo. Elementos sensatos hay en el obrerismo que así lo han comprendido, y esos son, sin duda, los que han impuesto el aplazamiento de la huelga. Pero el aplazamiento no basta; es necesaria la solución armónica, y la emancipación de los obreros de los agitadores de oficio, pescadores, a su vez, en aguas revueltas. Hacer cada día un poquito de revolución, es fórmula que la realidad se ha encargado de probar perjudica al obrero más que a nadie, ya que es el elemento menos resistente frente a las anomalías económicas.

Decimos esto no a humo de pajas: acaso a estas horas se esté fraguando en otra u otras capitales, y quizá no muy lejanas de Valencia, una huelga igual, y conviene que acerca de los resultados probables de ella paren mientes los obreros... y ciertos elementos que no lo son y que pueden creer que les convenga ahora, ayudarles y ampararles en su actitud.

La situación de la Hacienda era difícil antes de sobrevenir los nuevos sucesos de Melilla, porque el Presupuesto del Estado no tenía ingresos bastantes para soportar los gastos permanentes; pero éstos aún aumentan ahora con motivo de la movilización militar y del sostenimiento de un nuevo ejército en África.

ca. Ignoramos el plan que el señor Cambó se haya trazado para resolver la magna cuestión financiera, pues es indudable que tendrá que afrontar seriamente la solución encontrándola—no hay otra salida—en el alza de tributos y en la corrección de los gastos.

No es posible continuar emitiendo Obligaciones del Tesoro y pidiendo al Banco de España cantidades que exceden del límite de la cuenta de Tesorería. Y no es posible, porque el privilegio de la emisión de billetes termina en 31 de diciembre próximo, y como ha de presentarse al Parlamento el oportuno proyecto de ley, no es razonable ni conveniente utilizar el Banco de España como nuevo instrumento prestador de dinero.

Creemos, pues, que el señor Cambó, persona con energía bastante para sostener criterios de pureza que han de favorecer al Presupuesto, y que conoce además los problemas financieros de España y fuera de ella, sabrá acertar con la solución que tendrá que ser propuesta al Parlamento.

Ha terminado en Ginebra la primera serie de las sesiones de la Asamblea de la Sociedad de Naciones. Todas aquellas han sido integramente consagradas a las ponencias referentes a la obra del Consejo y del secretariado, y por tal motivo, los resultados de estas sesiones no han sido, tal vez, todo lo halagüeños que era de esperar.

La labor de esta Asamblea no será muy eficaz, pero desde luego es minuciosa y larga...



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. Francisco Aparicio Peris

que falleció ayer, a las doce, en la ciudad de Alcira,
A LOS 15 AÑOS DE EDAD
habiendo recibido los auxilios espirituales

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Francisco y doña María Natividad, hermana doña María, tíos, primos y demás familia, al participar tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan asistir a la misa de óbitos, que se celebrará hoy, a las diez, en la parroquial iglesia de Santa Catalina, de Alcira, por lo que les quedarán altamente reconocidos.

cesidades sin ayuda del extranjero, y aunque Rusia, perdido todo estímulo individual, no se molestaba en producir, en todas partes se notaba la fiebre del trabajo, estorbado por las exigencias proletarias y las huelgas.

A estos males se agregó la crisis financiera que allí, como en todas partes, produjo restricciones y amonización de negocio.

Y aunque siempre se pedirán cereales a la Argentina, no se reclamarán en lo sucesivo tantos, ni es fácil que se paguen a tan buenos precios como en los años anteriores.

Ya hemos dicho que el país tiene una gran potencia económica, y que en él alternan las circunstancias favorables y adversas, siempre a lo grande.

Se calcula que importa 250 millones de pesos oro en moneda nacional en petróleo, lo que trata de corregir ahora, ya que cuenta la República con yacimientos importantes en Comodoro de Rivadavia y otros puntos, faltando intensificar la producción, que no alcanza el volumen debido.

Cuando esto se consiga y no haya que pagar al extranjero aquella fuerte suma, se beneficiarán enormemente los cambios argentinos.

En 1.º de mayo último recogió la provincia de Buenos-Aires el empréstito de 1911, cuyas obligaciones 4 y medio por 100 pagó a 500 francos papel, habiéndose emitido a 500 francos oro, lo cual resultó un bono negocio. Las obligaciones 1909 y 1910 de aquella provincia, son, por eso, muy solicitadas.

Allí, como en todas las naciones, la iniciativa del gobierno tiende a invadir todas las atribuciones, reservadas hasta hoy, a las Sociedades y a los particulares.

Lo que tanto se ha criticado a Luis XIV, lo están copiando los gobiernos democráticos.

El federal argentino tiene a discusión un proyecto de ley obligando a los Bancos, con excepción del de la nación, a que empleen en valores nacionales el 10 por 100 de sus reservas.

Tal medida no hará mucha gracia a los Consejos de Administración de aquellas entidades, que hasta la fecha han venido disponiendo a su antojo, no siempre con acierto, de esos cuantiosos intereses.

El trance amargo por que las finanzas de la República atraviesan, se demuestra con las noticias de las quiebras comerciales en el semestre de enero a junio último. Ascendieron los desastres a 70 millones de pesos, contra 28 millones en igual período de 1920.

Ahora, que como ya hemos insinuado, no debemos alarmarnos demasiado, ya que todo lo que allí ocurre, reviste la grandiosidad.

A una depresión de los negocios enorme, sucede una prosperidad local, insospechada.

Un conato de cataclismo sería ridículo en un país de territorios tan vastos y de cordilleras tan elevadas.

JOSE LEON PLANAS

Un aviso de interés

Advertimos a los colaboradores espontáneos que no publicamos otros originales que los que pedimos y que no admitimos, sobre los que nos envían, ni correspondencia ni conversación.

La próxima temporada

En el teatro de Olympia

Lo que ocurrirá en este teatro.—El señor Vico expone sus planes.—Próximo debut de la compañía Ramírez-Zorrilla.—El por qué de su actitud expectante.—Pesimismo.—Lo que es y lo que deberá ser el teatro.—El público indiferente.—Reflexiones

Existe en nuestra ciudad un hombre cuyo apellido, en el mundo del arte, sintetiza una historia gloriosa. Tal vez, lector, al leer esta tan rotunda afirmación, hagas el mismo gesto de extrañeza que yo he de hacer cuando un amigo cariñoso y bueno, con un conocimiento del público y de lo que a los periódicos es necesario, fijando en mí sus ojos grises, maliciosos y perspicaces, que parecen inquirir las más recónditas intimidades del pensamiento, me decía, con la más fina persuasión:

—Para esa labor de informaciones teatrales sobre la próxima temporada, que tanto interesa al público aficionado, deberías consultar a una de las personas más capacitadas: el representante de la empresa de Olympia, don Manuel Vico.

Penélope quedé un instante. Mis ojos se entornaron, como para privar al pensamiento de imágenes extrañas a la propia ilusión; parecían complacerse en ver en la luminosa estela de triunfos artísticos que la persona del señor Vico simboliza, al hombre que podía servir la actualidad...

Momentos después quedaba convenida la hora en que había de visitarle.

Y llegó el momento. El señor Vico me esperaba en su despacho del teatro, acogiendo mi visita con una encantadora llaneza.

En su persona no se advierte pose alguna, aunque se acicala con primor.

Es un convencido de su misión, y la cumple con entusiasmo, con gran actividad y un amor más grande de todavía al teatro... que ha llegado a obsesionarle...

—Sabía que venía usted a verme, amigo Badenes. Me anunció su visita mi empresario íntimo amigo, franco y bueno de jistón, don Ricardo Sanz, y le agradezco a usted el recuerdo—me dijo—. Aunque si, como presumo, va a hacerme una entrevista, sentiré de agradecerle...

—Nada de eso—replicó—. Lo que usted diga será interesante para todos, y en este caso el que puede defraudar al público será yo, no transcribiendo fielmente lo que le oiga.

—Cuanto pueda decirle es ya del dominio público. Hasta el primero de octubre no empezará su actuación la compañía Ramírez-Zorrilla, que lleva como primera actriz a la Elvira Pacheco. Llegaremos hasta final de año, y después...

—¿Qué ocurrirá?—interumpí.—Después... Dios dirá—repuso el señor Vico.—Margarita Xingú marcha a América, donde realizará una turné artística, y María Palou, que está actuando en el Goya, de Barcelona, parte de allí también para

el Nuevo Continente, y estará varios meses... Por eso juzgo, si no imposible, más que difícil lograr que vengan una pequeña temporada, a Valencia. Aunque he de decirle, amigo Badenes, que el no tener ultimados otros contratos, es debido a la actitud del público en la temporada última, que parecía un tanto alejado de todo espectáculo: recuerda, si no (cuando se creía que iba a ser un éxito ruidoso), la indiferencia que siguió a la presentación de los Bailes Rusos y de la Capilla Sixtina...

El señor Vico es un hombre encantador. Sabe de todo, y habla de todo con suma discreción. De una gran agilidad espiritual, salta, sin darse cuenta, de una a otra idea con volubilidad de pajarillo.

Tiene, además, el señor Vico otra cualidad muy notable: que subyuga con su gesto decoroso y lleno de dignidad.

—Todo decae—siguió diciéndome.—Mientras las más notables compañías no logran verse, en sus teatros, asistidas con la presencia del público, otros espectáculos se alimentaron con producciones chinas y bajas... y ¡el teatro lleno!... Por este camino, día llegará en que nuestros poetas desciendan a trovar, y nuestros novelistas lleguen a ser folletinistas de «boudoir».

—Pesimista le veo a usted—dije.—No es pesimismo—replicó.—Es más bien desilusión ante la actitud de indiferencia con que el público valenciano acogió los esfuerzos de quienes le ofrecen lo mejor en todos los órdenes del arte.

Como Emilio Fagnel, quisiera el señor Vico que los autores dotados de un talento sencillo y fuerte, ingenioso, brillante, hiciesen amar a los españoles las honradas virtudes cívicas, que fueron siempre el fermento de la raza. Quisiera dramaturgos que resultasen filósofos, sin saberlo, y comediantes que fuesen moralistas sin pretenderlo; que no predicasen, que no diesen conferencias escénicas, sino que, por la actuación única de sus personajes, transportasen el corazón de los espectadores a puras y vivificantes atmósferas morales, para de esta suerte, con el temple de las almas, conseguir la elevación y depuración del gusto colectivo.

—En verdad—le dije,—que antes, el público estimaba en las obras las cualidades seductoras y serias de nuestra raza: el valor, la razón, la benevolencia, el culto caballeresco, y sobre todo, los amplios horizontes de justicia y de humanidad.

—Desengañose—interumpió el señor Vico.—El arte, forzosamente, se habrá de transformarse, si nuestro teatro ha de continuar reflejando, con elocuencias especiales,

la conciencia de la colectividad, si ésta quiere, reconcentrándose en sí misma, capturar las energías latentes en el fondo de sus remansos espirituales.

Una breve pausa siguió a estas observaciones. Yo pensé mientras... ¿será cierto que habrán de aparecer otras modalidades de arte y otras interpretaciones de la vida, que puedan volver al público de los actuales estancamientos de su ideal y de los presentes retrocesos de su sensibilidad a los cauces de la anhelada renovación?

—Satisfechísimo, señor Vico, de su bondad—dije, rompiendo el mutismo y levantándome como para iniciar la despedida.

Cuando abandoné el elegante despacho, la tarde iba ya hacia su ocaso. Por la puerta que da acceso a la calle de San Vicente entraba una dulce luz tamizada con reflejos de topacio...

Camino de la Redacción, iba pensando... El señor Vico, desde la

gerencia del teatro de Olympia se ha impuesto una alta y depurada labor de orientación artística. Hacía falta, en verdad, algo parecido a lo que en música realizaron algunas Corporaciones, y que han hecho escuchar a los que solo sabían oír.

Frente a esa carcajada morbosa, que lleva la gente a algunos teatros como en romería de epilépticos, Olympia—tal es el deseo—proyecta ofrecer la emoción sacudidora y fuerte como las corrientes que curan. Frente al silencio inexpressivo del cine—silencio de sordos que oyen hablar,—se piensa oponer las obras más hondas de los proteicos autores españoles que hagan resplandecer en los corazones la emoción, esa sana emoción íntima, que es la forma moderna y digna del interés teatral, y la ternura, esa ternura acariciante de ilustres comediantes, que van al sentimiento, como en puntillas al corazón...

ENRIQUE BADENES.

Las figuras eternas

Pasa "Don Juan"

(CONCLUIRA)

Este mozo de roja capa y de ondulante pluma, fanfarrón y arrogante, «gallardo y calavera», de dulces palabras y traicioneros hechos, largo en el prometer y corto en el cumplir, osado, voluble, descreído; si en la pendencia valiente y arrojado, capaz por conseguir sus fines de llegar hasta la cobardía, burlador de mujeres, terror de amantes y maridos; este Don Juan, que trajo de Francia el escándalo de su ateísmo y de Italia la lista—que la tradición guarda—de mil y tres mujeres engañadas, es fama que gozó de existencia real y que su cuna fué Sevilla. Allí dió cima a sus barrabasadas matando a Gonzalo de Ulloa, comendador de Calatrava, y allí vieron los siglos el ejemplar castigo del ateo, fulminado por el fuego del cielo.

Hace más de trescientos años que Fray Gabriel Téllez—Tirso de Molina—recogió la sevillana tradición para ofrecerla por vez primera al mundo, y desde entonces Don Juan ha vivido entre nosotros y las generaciones sucesivas, cual si temieran verle desaparecer en la carrera de los tiempos, se han esforzado en «actualizarlo», conforme a su evolución espiritual, la eterna, sugestiva figura. Así, él, que «subió a los palacios y bajó a las cabañas», vivió en la solemne austeridad del templo y en el ambiente chabacano o pueril del teatro Guignol; y el relato de sus hazañas, la representación de sus aventuras fantásticas, sobrenaturales, grotescas o simbólicas, su roja capa y su ondulante pluma, recorrieron triunfantes la dulce Italia y la risueña Francia, la rígida Britania y la lejana Rusia.

Del primer salto, y traducido de Tirso en dos distintas versiones (la de Onofrio Gilberti, Nápoles 1652, y la del Dottore Andrea Ciccognini, Venecia, sin fecha), pasó nuestro Don Juan a Italia, teatro de sus más sabrosas victorias de amor. Allí, cuenta Shadwell, que un caballero inglés, digno de fe, vió representar el sombrío «Convivado de piedra» en las iglesias, los domingos, después de la misa, con el subtítulo de «Ateísta fulminator», y como formando parte de las devociones. Mas no podía permanecer largo tiempo en tan místico y ejemplar ambiente el versátil Burlador de Sevilla. De la iglesia pasó al teatro, y en tal manera se popularizó la genial figura que creara Tirso, que el drama se convirtió en comedia, y aun descendió hasta regocijada farsa «guignolesca», y sucediendo al terror religioso las más regocijadas situaciones cómicas, la pética figura del Comendador de Calatrava alternó con la mímica grotesca del señor Panafón, y el erudito de Don Juan—éste de buena cepa italiana y ya tan popular como su amo—fué el mismísimo Arlequín, que a cada representación modificaba la farsa, según la inspiración de su atrevida «aristofanesca» fantasía... Solo, entre tanta mudanza, Don Juan siguió siendo Don Juan...

Y pasó a Francia. En este ambiente bufo y chabacano le recogió ron, primero, Dorimond, y Villiers (1659-1660) más tarde, para darle, a su vez, inmortal impulso, el genio de Molière.

Este Don Juan, de Molière, que para los franceses—tan amigos del audaz sevillano, tan apasionados de su eterna figura—es la concepción definitiva del tipo, y al que nuestros críticos calificaron tan duramente de vulgar engendro, de pa-

rodía ridícula, es, para los que «en espectáculo» vemos «pasar» a Don Juan en su inquieta, constante evolución, un «momento» en la vida del Burlador; aquél en que al humanizarse pierde la alta dignidad de lo legendario y despojándose del carácter elegante, netamente, tradicionalmente español que le imprimiera Tirso para hacerse más complejo y profundo, adquiere realidad palpable, carne, nervios, sangre, vida humana, universal. Y el desprecupado mozo que miraba la existencia como algo lejano—no imposible,—es ya el ateo «profesor de impiedad», cuya única creencia es que «dos y dos son cuatro»; y el hidalgo español se convierte en esta época de su vida en vulgar caballero de industria, maestro en el triple arte de «burlar a las mujeres, tener firme la espada y no pagar sus deudas». Ya no es un libertino, sino el libertinaje, pintura tan fiel del gran señor del siglo XVII, que sus contemporáneos—Saint Beuve, Michelet, Schweitzer—vieron en él un retrato individual, y señalaron como sus modelos vivos a Retz y a Saint-Evremond, al caballero de Roquelaure—que bautizaba a los perros e increpaba al trueno,—al Príncipe Conti, al marqués de Vardes, al caballero de Lorraine y a Guiche y a Lionne...

Mas no. No todos los Don Juan tienen la grandeza de Don Juan, aunque él lleve en sí el germen de todos los Don Juanes. Y así, aun en este odioso libertino que Molière nos presenta, licencioso, ateo e hipócrita, no desaparecen del todo los trazos legendarios y eternos; los reconocemos en la ingenuidad absolutamente donjuanescas con que este gran señor hace confidencias y pide consejo a su criado; en la española hidalguía con que corre a salvar a su enemigo, cuya vida peligra en lucha desigual.

Y por esta genial concepción del Don Juan, que es en la que se nos muestra la figura más baja, más vulgar, más «a ras de tierra», pasa, no obstante, una ráfaga de idealidad que ha de influir poderosamente en la vida del personaje, y en la que no soñaron ni Tirso, ni los italianos, ni Villiers, ni Dorimond: es la figura de Doña Elvira, la mujer pura, enamorada, ahnegada, constante, que todo hombre encuentra una sola vez en su camino, y por cuyo amor Don Juan ha de salvarse un día...

MARIA LUZ MORALES

Sumario de la "Gaceta"

He aquí el sumario de la Gaceta correspondiente al día 12 de septiembre.

MINISTERIO DE LA GUERRA. Reales órdenes disponiendo se devolvieran las cantidades que se exaltaban a los individuos que se exaltaban, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de su servicio en filas.

Otra concediendo el ingreso en inválidos al soldado de infantería Eleuterio García de Soto, perteneciente al batallón de cazadores de Madrid núm. 2.

ADMINISTRACION CENTRAL. Hacienda.—Dirección general de la Deuda y clases pasivas.—Señalamiento de pagos y entrega de valores.

Relación de las facturas presentadas al cobro de créditos de Ultramar en el turno preferente, que han de satisfacerse por la tesorería de este centro.

Mercado de Barcelona

Ha llamado la atención el alza importante que durante los últimos días han experimentado los precios de los algodones en rama. Ello ha producido alguna desorientación en el mercado y el obligado retraimiento de los compradores. Por otra parte, el consumo es bastante limitado desde hace algún tiempo, a consecuencia de la crisis industrial, menos aguda en estos momentos que lo era hace cuatro meses.

La tendencia alcista se ha venido observando, asimismo, en otros renglones, como, por ejemplo, algunas clases de aceite de oliva, carbonos minerales y café. Nada importante ocurre referente a granos y cereales, aunque sigue manteniéndose la firmeza en las cotizaciones de trigo nacionales, maíces y cebadas.

Los precios de algunas clases de algarrobas tienden al descenso, pero en forma, por ahora, poco pronunciada.

Aigo parecido acontece con los azúcares y el bacalao, debido a la abundancia de existencias. De bacalao han llegado grandes partidas en pocos días.

Se observa una ligera reacción en los precios de las lanas lavadas, pero el negocio es escaso, por cuanto la fabricación no se decide a efectuar compras de importancia.

ABONOS.—Superfosfato de hueso medio a uno por 100 ázoe y 18-20 ácido fosf. a 23; superfosfato de cal mineral, 18-20 por 100 ácido fosfórico soluble, a 22; ídem ídem 16-18 por 100 ácido fosfórico soluble, a 18; superfosfato de cal, 13-15 por 100 ácido fosfórico soluble, a 13; sulfato de amoníaco, 20-21 por 100 ázoe, a 55; nitrato de sosa, 15-15 por 100 ázoe, a 50; sulfato de potasa, 90-92 por 100 equivalente a 45-50 por 100 potasa pura, a 75; cloruro de potasa, 80-85 por 100, equivalente a 50-41 por 100 potasa pura, a 62; sulfato de hierro en grano, 98-99 por 100, a 15; sulfato de hierro en polvo 95-96 por 100, a 16; materia orgánica córnea natural, 10-11 por 100 ázoe, 2-3 ácido fosfórico, a 40; nitrogina «San Jordi», 8-10 por 100 ázoe, los 70 kilos, a 30; harina fosfatada de hueso, a 40.

Todo pesetas los 100 kilos. Precios flojos.

ACEITES.—De oliva: andaluz corriente, bueno, a 200; Tortosa, finos, a 243; Aragón, de 265-20 a 286-95.

Todo pesetas los 100 kilos.

Suben los precios de aceite de oliva corriente y los aceites de orujo. De orujo: de color verde, primera, de 10870 a 11305; amarillo, primera, de 12609 a 13044; ídem segunda, de 11305 a 11730.

Todo pesetas los 100 kilos, sin envases.

De coco: blanco, con envase, a 200; cochin, a 250; Palma, a 200; cacahuate, a 190.

Todo pesetas los 100 kilos.

De linaza: crudo, a 220; cocido, a 228; incoloro, a 250.

Todo pesetas los 100 kilos.

En cajas, 10 pesetas más por 100 kilos.

ALCOHOLES.—Precios sostenidos. Cotizanse:

Rectificados industriales, de 96-97 grados, de 210 a 215; ídem vínicos de 96-97 grados, de 205 a 210; desnaturados, de 88 a 90 grados, de 135 a 140; aguardiente de caña, de 210 a 215.

Todo pesetas el hectólitro, sin envase.

ALGODONES.—Se han expedido al consumo 5.231, siendo el stock en plaza de 86.169 balas.

El fully good middling cerró a 183 pesetas los 50 kilos, o sea con alza de 30 pesetas, con relación al precio de la semana anterior.

ALGARROBAS.—Vinaroz, a 36; rojas, a 30-95; Mallorca, de 25 a 26; Ibiza, a 27-38; Tarragona, a 36-90; Valencia, a 39-95; Chipre, de 29-75 a 30-35; Portugal, de 28-57 a 29-16; Gandía, a 30-35.

Todo pesetas los 100 kilos.

ARROCES.—Bomba, de 108 a 120; Benloch, de 63 a 72 pesetas los 100 kilos.

ARVEJONES.—Navarra, a 70; Benicarló, a 45 pesetas los 100 kilos; Calaf, de 32-85 a 33-57 pesetas el hectólitro; Sevilla redondos, de 49 a 50 pesetas los 100 kilos.

AVENA.—Cotizase: Extremadura, de 41 a 42; Mancha, a 42; francesa, a 41 pesetas los 100 kilos.

AZUCARES.—Precios flojos. Refinados: Lustre, a 189; piló, a 190; pilón, a 190; plaqueta, a 208; cortadillo primera, a 208; segunda, a 178; blancos peninsulares, a 138; centrífuga Cuba, a 136; turbinado, a 136 pesetas los 100 kilos.

AJOS.—Villafranca, de 12 a 30 pesetas, según tamaño; Bañolas, de 14 a 38. Todo por docena de ristras.

ALMENDRAS.—Regulares existencias. Los almacenistas cotizan: Mallorca corriente, a 370 pesetas los 100 kilos; escogida, 430; Esperanza primera Tarragona, a 400; común, a 340; mollar, en cascara, a 200.

AVELLANAS.—Negrita, a 140 pesetas los 100 kilos; cribada, a 130; corriente, a 125.

AZAFRAN.—Cotizase: Motilla, a 235; superior, a 230; Aragón, de 180 a 198 pesetas los 100 kilos.

AZUFRES.—Precipitado (gris) el saco de 40 kilos, a 3; ídem molido, el saco de 40 kilos, a 17; sulfato de cobre, 98-99 por 100, los 100 kilos, a 110; sulfato (desinfectante), 50 por

100 ácido crósico, los 100 kilos, a 300.

BAGALAO.—Precios flojos. Cotizase: Islandia, de 108 a 110 pesetas los 40 kilos, el de primera clase, y de 102 a 104 el de segunda.

CARBONES MINERALES.—Los precios acusan más firmeza por haber aumentado la demanda.

Los fletes de Asturias se cotizan alrededor de 16 pesetas la tonelada. En plaza se cotizan los carbonos como sigue:

Inglés: Cardiff, a 115; Cardiff guisantes, a 105; ídem lavado, a 85; panes, a 120; fragua Rhonda, a 140; antracita Cobbles, a 185; peas, a 110; Newcastle, a 100; cok Gasfield, a 185; llama, a 110.

Asturianos: Crihana, a 120; galleta, a 110; granza, a 90; menudillo, de 75 a 80; según calidad.

Todo pesetas los 1.000 kilos, sobre carro muelle, precio sin descuento.

CANAMONES.—Extranjero, de 75 a 80 pesetas los 100 kilos.

CEBADA.—Comarca, de 38 a 40; Marruecos, de 34 a 35 pesetas los 100 kilos.

CACAOS.—Precios sostenidos. Se cotizan:

Guayaquil arriba superior, nueva cosecha, a 415; Caracas, clase superior, a 595; ídem corriente, a 450; Fernando Póo, superior, a 320; ídem primera, a 310; corriente, a 290; bajo, a 250; Cuba, a 200 pesetas kilo.

CAFES.—Mercado muy firme. Cotizanse:

Caracillo, Puerto-Rico, a 620; caracillo Santos, a 495; Puerto-Rico Yauco, de 575 a 590; Puerto-Rico hacienda, a 500; Caracas, a 220; Colombia, a 480; Puerto Cabello, a 435; Santos, de 410 a 415; pesetas los 100 kilos.

CANELAS.—Precios en alza. Cotizanse: 0000, a 735; 000, a 710; 00, a 690; 0, a 670; número 1, a 635; número 2, a 615; número 3, a 590; número 4, a 560.

DESPOJOS.—Cotizase: Salvado, a 464; salvadillo, a 607; menudillo, a 5 pesetas los 100 kilos.

FORRAJES.—Alfalfa de Urgel, primera, a 2150; segunda, a 1825; paja de Urgel, a 1350; corta de Aragón, a 1325; para embalaje, a 1375; para relleno de jergón, a 1375.

Todo pesetas los 100 kilos, sobre vagón estación Barcelona.

GARBANZOS.—Andalucía, blancos, de 45 a 90; pelones, de 45 a 90; alfarnates, de 90 a 100; morunos, número 29, de 60 a 62; ídem número 28, de 48 a 50; ídem número 27, de 40 a 42; pesetas los 100 kilos.

HABAS.—Extremadura, de 52 a 59; Marruecos, de 48 a 49; pesetas los 100 kilos.

HABICHUELAS.—Valencia, Pínet, a 95; Amonquif, a 95; comarca, de 85 a 90; coco blanco, de 63 a 66; Mallorca, a 90; Japón, a 50; Danubio, de 50 a 55; todo pesetas los 100 kilos.

HABONES.—Jerez, a 47; Sevilla, nuevos, de 47 a 48; Marruecos, a 48; China, de 50 a 51; pesetas los 100 kilos.

HARINAS.—Extra blanca, número 1, a 7050; superfina blanca, número 2, de 65 a 66; entera libre, a 7050; número 4, segundas, a 4250; terceras, a 3666; cuartas, a 30; extra fuerza, número 4, segundas, a 40; cuartas, a 3335; pesetas los 100 kilos.

LANAS.—No obstante las noticias que se reciben del extranjero, acusan un alza de un 10 por 100 con relación a las subastas del mes de julio.

El mercado de lanas lavadas sigue prefiriendo las buenas clases merinas.

MAIZ.—Plata, de 3250 a 33; Danubio, a 31; pesetas los 100 kilos.

PRODUCTOS QUIMICOS.—Oleína blanca, sebo blanco, a 200 pesetas los 100 kilos; ídem roja, a 385; sebo blanco nieve, a 145; ídem amarillo, a 140; sebo prensado, a 150; ídem frigorífico, a 130.

TRIGOS.—Candeal Castilla, de 4850 a 4950; candeal Mancha, a 50; Aragón, de 52 a 5350; Extremadura, de 45 a 46; pesetas los 100 kilos, sobre vagón origen.

Estados-Unidos, de 57 a 60 los 100 kilos, sobre carro.

VINOS.—Panadés, blanco, a 2; tinto, a 175; rosado, a 175; Campo de Tarragona, a 2, 180 y 190; Priarato, tinto, a 2; Villanueva y Geltrú, tinto, a 175; Igualada, tinto a 150; Martorell, blanco, a 2; tinto, a 180; Mancha, blanco, a 160; Alicante, tinto, a 190; Valencia, tinto, a 180.

Mistela blanca, a 325; tinta, a 310; moscatel, a 4; Todo pesetas por grado y hectólitro, y mercancía puesta en bodega del cosechero.

Barcelona 11 septiembre de 1921.

¡Puedes figurarte, por tanto, la impresión de estar agradecido... la alegría inmensa que tu carta ha producido!

Te felicito y te felicitan todos por haberlo salvado, y te felicitan por tu heroico comportamiento, que no ha desmerecido en lo más mínimo por haber sobrevivido; antes al contrario, se ha acrecentado, pues que a tu probadísimo valor y bizarría, ungs una férrea naturaleza, gracias a la cual no has sucumbido con las numerosas heridas recibidas.

¡Ya sabíamos que tú eres de los buenos!... Descendiente de los que inmortalizaron tanta gloria en los confines del mundo, y que tan brillantes páginas escribieron en la Historia de España. Continúador de ellas, mereces que tus hechos de

ahora no queden en la obscuridad. Amargas y dolorosísimas horas pasarías; pero ahora las verás compensadas por la satisfacción del deber cumplido y por la aureola que le rodea.

Todos los compañeros te envían fortísimo abrazo; todos te envidiamos y todos te felicitamos. A la vez hacemos votos por tu total restablecimiento, y por que en los hechos, que seguramente se avecinan, la suerte te proteja, y de nuevo te cubra de laureles, sin detrimento de lo pasado.

¡Quién sabe si nos encontraremos por esos rios! Un batallón del regimiento está preparado para salir al primer aviso...

(De El Telegrama del Rif.)

En una hermosa párrafo, con palabras simuladas para que no pudiesen ser fácilmente entendidas, si eran sorprendidas por el enemigo, daba a entender que si el avance no se realizaba porque tenían por su vida, que ésta no era obstáculo, que él la sacrificaría muy gustoso si con ella se ponían a salvo los prestigios de la patria, ofendida en su dignidad por la traición rifeña.

(De La Acción.)

Noticias del gobierno civil

En la audiencia que ayer mañana dió el gobernador civil a los reporteros que hacen información en el Temple, refirióse el señor Calvo Sotelo a diversos puntos, algunos de los cuales ofrecen un interés verdadero.

En primer lugar manifestó que se había informado de la denuncia que hacía un periódico sobre conducciones de presos por carretera, procedimiento que prohibirá, puesto que lo rechaza una disposición reciente del ministro de la Gobernación.

Manifestó también que había dispuesto que se tramiten por secretaría toda clase de expedientes por deudas de los Ayuntamientos a la clase médica; hallándose dispuesto a que no dejen de cobrar dichos facultativos los sueldos sobre que con trataron.

«Ya que, por regla general—dijo,—se les paga poco, a lo menos que se les pague... Por presión de mi autoridad, no ha de quedar.»

...

También dió el señor Calvo Sotelo que le había saludado el inspector del Instituto de Previsión, don Luis Jordana. Acerca de la labor que realiza esta institución, no ocultó el gobernador su juicio más favorable al su decisión de contribuir, en lo que de él dependa, a que se extiendan los beneficios de tan admirable obra.

...

Recibió el gobernador, igualmente, la visita de los señores Durrús y Crespo Baixauli, presidente y secretario de la Junta de Obras del Puerto, quienes, además de hablarle de diversos asuntos, detuvieron especialmente en lo que se refiere a las nuevas tarifas de trabajo en los muelles y a bordo, presentadas por las Sociedades obreras.

El asunto tiene una importancia extraordinaria para el comercio y el puerto valencianos, y constituye, al presente, la única preocupación de la Cámara de Comercio y Unión Gremial, amén de cuantos, mercantil o comercialmente, sostienen relaciones con nuestro puerto. El señor Calvo Sotelo advirtió, desde un principio, la complejidad e importancia de los intereses afectados en esta cuestión: obreros, caballeros, comerciantes, etc., etc., y está decidido a estudiarla y a contribuir, con una intervención imparcial y serena, a que se halle la fórmula que, salvando todos los intereses legítimos, no dañe los del puerto y la ciudad de Valencia. Es indudable que aquél es uno de los más caros del mundo; es indudable que las tarifas de trabajo son altas, y que la sustitución cabaliter constituye una cosa aparte en el desarrollo y funcionamiento general de los puertos, como son, indudablemente, se presencian muchas veces—de lejos, claro está,—los combates. Así, cuando una acción termina, ante el benéfico establecimiento se detiene el convoy de heridos. Llegan éstos, recién levantados del sitio donde cayeron, llenos de polvo, de fango, de sudor y de sangre. Los médicos, las enfermeras y el resto del personal comienzan por quitarles la ropa sucia, que a veces cortan con tijeras; los lavan, los curan, les dan ropa limpia y los meten en limpiísimas camas. ¿Cómo no van a notar los infelices el cambio? Después del horror de la tragedia, del peligro y la angustia, se ven en alegres estancias entre flores y mujeres; bonitas las unas y las otras, y delicadas las otras y las más. Y luego, para los que no están graves, la alimentación sana y copiosa, es cogida entre lo mejor que se encuentra en Melilla. Los soldados, hay veces que se emocionan, y con la mirada o con sonrisas agradecen cuanto con ellos se hace. Y todo eso se puede hacer gracias a los recursos de la Cruz Roja, y se podrá seguir haciendo gracias a la suscripción de Su Majestad la Reina.

Información municipal

MEJORAS Y REFORMAS

El alcalde, señor Olcina, ha ordenado que se reparen los defectos de la pasarela de Campanar, y ha trasladado a la comisión de Alumbrado los deseos de los vecinos de la calle de Bello (Grao) acerca de que se instalen faroles en dicha vía.

LOS CORTANTES DEL EXTRARRADIO

Una comisión de cortantes del extrarradio visitó ayer al señor Olcina, haciéndole entrega de una instancia, en la que solicitan seguir sacrificando en el Matadero, por hallarse concertados por el arbitrio de carnes, hasta que se resuelva definitivamente el expediente incoado al efecto.

CON MOTIVO DEL VIAJE DE LA BANDA

El señor Maestre Laborde, gobernador de Murcia, ha dirigido un cariñoso telegrama al alcalde, congratulándose, como valenciano, del éxito alcanzado por nuestra Banda Municipal en Murcia. El señor Olcina ha contestado con otro muy expresivo, agradeciendo las atenciones que han dispensado a la Banda y a los representantes del Ayuntamiento, señores Catalá y Cano.

RECAUDACION

El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrio carnes, 4.667,49 pesetas; por inspección veterinaria, 515,14; por peaje, 804; por arbitrios extraordinarios, 1.261,57. Total: 7.248,20.

El Ayuntamiento recaudó durante el pasado mes de agosto: Por arbitrio carnes, 141.717,22 pesetas; por inspección veterinaria, 15.840,25; por peaje, 24.622; por arbitrios extraordinarios, 47.755,74. Total: 229.935,21.

Crónicas de la Real Casa Por la Cruz Roja

Más de un millón de pesetas ha alcanzado, hasta ahora, la suscripción abierta por Su Majestad la Reina para la Cruz Roja Española. Los donativos siguen llegando. Dentro de poco las listas llegarán al millón. ¿Verdad que parece una cantidad considerable? Pues todavía es más necesaria en los momentos presentes, para tener verdadera eficacia, la admirable institución que, bajo la presidencia de la Soberana, ha alcanzado en estos días, por causas bien dolorosas, extraordinario desarrollo. Es hermoso el espectáculo que está dando el pueblo español acudiendo a la suscripción de la Reina y a otras muchas suscripciones; pero asusta pensar en la enorme cantidad de dinero que hace falta para esa obra de ayudar al Estado, que todos los españoles hemos acometido, impulsados por el mismo patriótico afán.

La iniciativa de Su Majestad la Reina tuvo, sobre otras muchas, generosas y laudables, la gran ventaja de su oportunidad y de su sentido práctico. No le cabía duda a la augusta señora de que en cuanto el país comenzase a darse cuenta de lo que era la campaña de Melilla y de las bajas que tenían que producirse, empezaría a manifestar por todos lados sus sentimientos caritativos y abnegados y surgirían, por tanto, muchísimas acertadas iniciativas encaminadas todas a un solo fin: el de procurar aliviar al soldado herido, ya que de los elementos de combate había de preocuparse principalmente el Estado. Como se ha visto, doña Victoria acertó; los ofrecimientos y los donativos se suceden sin cesar, en patriótico pugilado, y cuando no se presenta un aristócrata voluntario, es un industrial que ofrece un aeroplano, o es una suscripción que se abre para comprar un tanque, o es un hacendado que brinda un edificio suyo para que sea convertido en hospital. ¿Cómo no va a agradecer la patria tales hermosos rasgos que tienen, además, la suprema virtud de demostrar la unidad del espíritu nacional en la hora presente? ¿Cómo no alentar tales expresiones del sentimiento popular, emocionado por una desgracia o una preocupación que a todos nos afecta?

Pero tales rasgos nobilísimos, tales ofrecimientos gentiles, tendrían mucha más eficacia si se encauzaran a un determinado fin. Una persona que en un pueblo de Castilla, por ejemplo, ofrece una mansión solariega, deshabitada, para que en ella pueda instalarse un hospital, realiza una acción eminentemente meritosa; pero su ofrecimiento apenas si puede ser utilizado. La Sanidad militar o la Cruz Roja, según a quien le fuera ofrecido, tenía que empezar por hacer toda la instalación, compleja y costosa, que un establecimiento de esta clase requiere, y luego, ya funcionando el hospital, no podrían ser llevados a él más que heridos o enfermos leves, a quienes el viaje desde Melilla no pudiera perjudicar, y convalecientes. Y sin que pueda negarse que esto siempre es útil—en Francia, durante la guerra europea, ha habido muchos hospitales de estos,—no cabe duda de que ahora lo urgente, lo necesario, lo que preocupa, es tener la mayor cantidad de elementos con que poder atender, cerca del campo de operaciones, a los que caen derramando sangre en defensa del honor de España.

Por eso consideramos lo más pertinente—y al decirlo, creemos interpretar el pensamiento de la Reina y de sus auxiliares—encaminar la mayor cantidad de esfuerzos hacia la suscripción de la Cruz Roja; esta institución, si llega a reunir los elementos suficientes, podrá no sólo atender a sus hospitales de Marruecos y de la Península, sino ins-

lar otros que estime necesarios, en Melilla mismo, en Málaga, en Algeciras o en otros puntos cercanos al escenario del drama marroquí. Ya tiene la Cruz Roja lo principal: organización y dirección. Pues robusteciendo esa obra, contribuyendo al desarrollo de su labor humanitaria, se hace más beneficio práctico y se consigue más utilidad que fomentando impulsos, quizás mayores, pero aislados, que no pueden lograr, por falta de cohesión, resultados tan inmediatos y verdaderos.

Contribuyamos todos, pues, a la Cruz Roja; acudamos todos al llamamiento de la Reina, y tengamos la seguridad de que nuestro óbolo, por modesto que sea—en la suscripción regía se aceptan todo género de donativos,—tendrán un empleo práctico y será como un grano de arena en la magna tarea de reconstituir el edificio de nuestro imperio en aquella zona.

En varias ocasiones hemos hablado de la acción de la Cruz Roja española; jamás, sin embargo, más a propósito que ahora. Recientemente dije lo que se proponía hacer en Melilla. Hoy, en plena actividad sus hospitales, se puede hablar de lo mucho hermoso que lleva hecho. Actualmente, completando la acción del cuerpo de Sanidad militar, tiene la Cruz Roja, en aquella plaza, dos hospitales. Cada uno cuenta con 300 camas, y ambos poseen un personal facultativo escogido y abnegado, un cuerpo de damas enfermeras digno de las mayores admiraciones, un material quirúrgico moderno y completo... y un deseo enorme, en cuantos allí prestan servicio, de aliviar angustias y dolores.

Las salas son amplias y muy blancas. Tienen además algo que las caritativas enfermeras han cuidado de buscar: muchas y muy bonitas flores. Aquello, de día, parece un jardín. Y digo de día, porque de noche, las damas retiran cuanto, por el olor penetrante, puede alterar el tranquilo reposo de los pacientes.

Como los hospitales, uno de ellos, sobre todo, están en la parte de Melilla más cercana al campo de operaciones, puede decirse que se hallan en plena línea de fuego;

Hablando con el teniente Ríos

Ha dicho el general Navarro:

“Mi vida no debe impedir el avance...”

Eran los últimos días de julio pasado. Entre los nombres de militares muertos y desaparecidos, figuraba el del teniente del regimiento de Melilla don Ismael de los Ríos, de cuyo valoroso comportamiento en la acción en que tomó parte oíamos hacer muchos y expresivos elogios. En Valladolid, su tierra, donde llegaron también noticias pesimistas acerca del supuesto trágico final del teniente Ríos, se trataba por sus compañeros de realizar algo que perpetuase su memoria, cuando supieron que el referido oficial, aunque gravísimo, se hallaba en el hospital, y no sería raro que se salvase.

También nosotros, cuando hace muy pocos días nos anunciaron que podíamos hablar con el teniente De los Ríos, cuyo nombre habíamos publicado entre los de los muertos, creímos poco menos que en su resurrección, pues recordábamos el número de heridas de guma que se decía le había inferido el enemigo, hallándose en la posición de Chaif.

Poco después velamos al teniente De los Ríos, convalesciente de incontable número de heridas, quien atendiendo amablemente nuestro requerimiento, nos ha referido detalles de la acción en que tomó parte.

«Me hallaba en la posición de Chaif, mandando accidentalmente una ya diezmada compañía, cuando el enemigo inició el ataque de la posición.

Al resultar herido en el codo derecho, fui evacuado en una ambulancia de Sanidad, llegando a Dar Drius, donde me curaron.

Seguí, en unión de varios soldados, en la referida ambulancia, y poco antes de llegar a Uestia, un grupo de cuarenta moros aproximadamente nos atacó, sosteniendo por una y otra parte vivísimo tiroteo.

Uno de los tiros del enemigo partió mi carabina, y habiendo sido bajas muchos de los soldados que conmigo iban, les fué fácil a los herejes aproximarse a la ambulancia.

Yo recibí muchos golpes de guma en la cabeza, en el pecho, en la espalda, y por muerto me dejaron, alejándose de aquel lugar los rifeños, para asaltar otras ambulancias de Sanidad.

Recobrando algunos instantes el sentido, pude ver que pasaba un autómovil por aquel lugar, y me parece recordar que fué el comandante de intendencia señor Armijo quien

me recogió, trasladándose a la plaza, para ingresar en el hospital.

Ha sido un milagro que haya podido escapar con vida. Gracias, sin duda, a mi robusta naturaleza y a mi buena encarnadura, pues todos los golpes de guma, especialmente los del costado, fueron calificados de muy graves.

Hoy me encuentro bien, y desean que llegue nuevamente ocasión de volver a hallarme en combate, peleando contra las horridas rifeñas que ensangrentaron el campo con la sangre de tanto y tanto español.

Así lo he escrito a mis compañeros de Valladolid, uno de los cuales, Rafael de Azcárraga, me escribió al enterarse de que había sobrevivido a las gravísimas heridas recibidas.

La carta de referencia que el señor De los Ríos facilitó, es la siguiente:

«Valladolid 15 de agosto de 1921.

Mi querido amigo Ríos: ¡Qué sorpresa tan gratísima, qué alegría tan enorme, qué infinita satisfacción me ha producido el recibir de tu inesperada carta del 10 del actual! Veo tu firma, reconozco tu letra y pareceme que estoy soñando... que no es realidad lo que veo y toco... que es una dulce pesadilla que hace que me frote los ojos para tratar de despertar, hasta que convéngome de que no es sueño, y sí felizmente una bella realidad... Te creíamos muertos, y cuando precisamente íbamos a tratar de hacer algo que perpetuase tu memoria en este regimiento, algo que recordase a las futuras generaciones de soldados que un bizarro oficial que llevó estos mismos emblemas sucumbió gloriosamente en los campos de Melilla, dando al mismo ejemplo de cómo se debe morir por la patria... cuando todos aquí llorábamos tu pérdida, el correo me trae la fausta nueva de tu resurrección... que así puede y debe llamarse... ¡Lorado y mil veces bendito sea Dios, que ha operado tan sorprendente milagro, pues milagro es, que hayas sobrevivido a las numerosas heridas, muchas graves, que esa horda de salvajes te infirió!

En periódicos vimos tu fotografía, y después, en algunos, leímos que te daban por muerto. Todos lo sentimos y compadecimos a tu atribulada familia, y en unos días, tu nombre y tu muerte ocupó la atención de todos en este cuartel, y aun fuera de él, y ahora pensábamos hacer un homenaje a la memoria del finado Ríos...

Parque de Luna Park atracciones

(FRENTE ESTACIÓN NORTE)

Todas las noches sesión de cine con películas altamente morales, escogidas para familias.

Selecto y variado programa

Música por la Banda del Parque

Entrada libre

Cuando el herido es grave, se le somete a las operaciones quirúrgicas necesarias, sin reparar en lo que puedan costar; es el único medio de tener el máximo de garantías para conservarle la vida.

Mucha limpieza, mucha higiene, mucha alegría; de difundirlas está encargado ese coro de ángeles de la caridad que, vestidas de blanco y con una cruz bermeja sobre sus cofias, van librando de la muerte muchas existencias mozas, llenas de vigor y de ilusiones. Al frente de ellas figura, como ya nadie ignora, la duquesa de la Victoria, dama de la Reina, esposa de un Grande de España, jefe de nuestro ejército, comisionada por nuestra Soberana para la dirección de esta empresa de hermosísimo altruismo. La duquesa de la Victoria fué, desde el principio de la nueva organización de la Cruz Roja, una de las más eficaces auxiliares de Su Majestad; sus entusiasmos por la obra fueron extraordinarios y la labor realizada en el hospital de San José y Santa Adela de Madrid, hubo de ser por todos reconocida. Hace año y pico, los duques de la Victoria, en unión del marqués de la Ribera, secretario de Su Majestad en la Asamblea de señoras, recorrieron los territorios españoles del Norte de África, para estudiar la instalación de hospitales. Pronto se crearon, como consecuencia de esta visita, Juntas de damas y cursos para enfermeras, en Tetuán, Ceuta y Larache. En Ceuta, el hospital comenzó en seguida a funcionar. En Melilla, cuando surgieron los sucesos, se hallaban adelantados también los trabajos; así, en pocos días pudo la duquesa concertar el edificio de los Hermanos de la Doctrina Cristiana en magnífico hospital.

Todo se hizo hasta entonces a fuerza de constancia, de firme voluntad y de organización; pero ahora, no basta con todo esto; ahora, multiplicadas las necesidades, es preciso, para acorrerlas, multiplicar los ingresos. Para uno, para dos, para tres hospitales, para cuantos necesite tener la Cruz Roja en Melilla, hace falta dinero, mucho dinero. La Reina vio esto claro desde el primer instante, y por eso, en vez de abrir la suscripción diciendo en términos generales, «para las víctimas de la campaña», preferió precisar y decir, «para la Cruz Roja española».

Todos los españoles deben, pues, contribuir, en la medida de sus fuerzas, a la suscripción de la Reina.

ITURRALDE.

Copias y traducciones
LAS HACE PRONTO Y BIEN
TRUST MECANOGRAFICO
PAZ, 17 :: TELÉFONO 949

Academia CAVANILLES 1.ª y 2.ª ENSEÑANZA
:: COMERCIO ::
Alumnos internos, medio pensionistas y externos
Se reciben encargos de matrícula
:: PALAU, 14 ::

Academia Martí
BACHILLERATO :: CARRERAS ESPECIALES
PRIMERA ENSEÑANZA
Se reciben encargos de Matrícula Oficial
Cocinas, 5 y 7 :: Valencia

INSTITUT SIMIAN (DE IDIOMAS)
Bajada de San Francisco, 15
NADA de temas pesados. NADA de traducciones ridículas. NADA de gramática inútil. SISTEMA CIENTIFICO A VIVA VOZ (las más altas recompensas).
PARA TODOS Y A TODAS LAS EDADES, SORPRENDENTES RESULTADOS, INMEDIATOS Y PERMANENTES. Lecciones de ensayo gratuitas.

INFORMACION GENERAL

La vida nacional

Noticias generales y políticas

La firma del Rey

El Rey ha firmado los siguientes decretos:

De Gobernación:

Concediendo honores de jefe de Administración, a don José Benegas, don Antonio Gutiérrez y don Juan Luis Trecastró.

Aprobando el contrato de arriendo de un local con destino al gobierno civil de Alicante.

Autorizando al ministro para contratar la reparación del cable submarino telegráfico y el tendido de los que sean precisos.

De Hacienda:

Nombrando jefe de Administración de primera clase del Tribunal de Cuentas, a don Antonio González Cedrón.

Idem ídem de segunda clase, a don David Ortiz.

Idem ídem a don Ricardo Montesinos.

Idem ídem jefe de Administración de segunda clase del cuerpo de abogados del Estado, a don Ramón Menéndez.

Idem ídem de tercera clase, a don Luis Cerejo y don Juan Isaza.

El ministro de Hacienda

Regresó esta mañana de Tolosa el ministro de Hacienda, señor Cambó.

Desde El Escorial le acompañaban sus secretarios particulares.

Sin tomarse descanso se trasladó el señor Cambó a Palacio.

El día taurino

EN SALAMANCA

Celebrase, con una buena entrada, la tercera de Feria, en la que Belmonte, Sánchez Mejías, Chicuelo y Granero, despatchaban ocho toros de Pablo Romero.

Primero.—Belmonte saluda al corripeto con cinco verónicas colosales. (Ovación.) ¡Vamos a ver si es verdad!

Con la muleta hace una faena emocionante, quieto, ceñido y entre pitones. (Aplausos.)

¡Sigue valiente, y en la primera igualada deja un pinchazo, aguantando; otro pinchazo, más pases, dos pinchazos más y acierta el descabello al primer intento.

Ha sido una lástima que no haya estado más afortunado con el estoque, porque en este caso seguramente le tendría Terremoto en perspectiva dos o tres banquetes y cinco o seis mil manifestaciones públicas.

Segundo.—Mejías veroníquea superiormente, siendo cogido en el segundo lance, resultando afortunadamente ileso del atropello.

Luego coge los palos y pone dos pares de poder a poder y uno al cuarteo. (Gran ovación.)

La faena de muleta la comienza con el acostumbrado pase del estribo, siguiendo valentón y artista en algunos momentos. Un pinchazo y media estocada delantera, son suficientes para mandar al toro al desollador.

Tercero.—Manoel Jiménez veroníquea parado, ceñido y con arte. En quites se hace aplaudir, en unión de don Ignacio.

Con el trapo rojo Chicuelín está hecho un artista, y en la faena no cabe ni más valor, ni más elegancia.

El día taurino

EN SALAMANCA

Celebrase, con una buena entrada, la tercera de Feria, en la que Belmonte, Sánchez Mejías, Chicuelo y Granero, despatchaban ocho toros de Pablo Romero.

Primero.—Belmonte saluda al corripeto con cinco verónicas colosales. (Ovación.) ¡Vamos a ver si es verdad!

Con la muleta hace una faena emocionante, quieto, ceñido y entre pitones. (Aplausos.)

¡Sigue valiente, y en la primera igualada deja un pinchazo, aguantando; otro pinchazo, más pases, dos pinchazos más y acierta el descabello al primer intento.

Ha sido una lástima que no haya estado más afortunado con el estoque, porque en este caso seguramente le tendría Terremoto en perspectiva dos o tres banquetes y cinco o seis mil manifestaciones públicas.

Segundo.—Mejías veroníquea superiormente, siendo cogido en el segundo lance, resultando afortunadamente ileso del atropello.

Luego coge los palos y pone dos pares de poder a poder y uno al cuarteo. (Gran ovación.)

La faena de muleta la comienza con el acostumbrado pase del estribo, siguiendo valentón y artista en algunos momentos. Un pinchazo y media estocada delantera, son suficientes para mandar al toro al desollador.

Tercero.—Manoel Jiménez veroníquea parado, ceñido y con arte. En quites se hace aplaudir, en unión de don Ignacio.

Con el trapo rojo Chicuelín está hecho un artista, y en la faena no cabe ni más valor, ni más elegancia.

Los proyectos de Fomento

El ministro de Fomento, señor Maestre, trabaja activamente, dando los últimos retoques al proyecto de transportes.

No está ultimado todavía, por la dificultad con que tropezaba el señor Maestre de aunar en uno los tres criterios distintos de Maura, Cierva y Cambó.

El proyecto se aprobará a base de elevación de tarifas, si bien se tendrán en cuenta lo más posible las líneas generales del proyecto del señor Cierva, por lo que la reforma en este ramo de la vida nacional no podrá hacerse en tan amplio sentido ni de manera tan general como pretendía el actual ministro de la Guerra.

Maura, Cambó y Maestre, tan pronto pasen los sucesos pendientes de Marruecos, que absorben por completo la atención del gobierno, se reunirán para estudiar el proyecto de Fomento y determinar si podrá ser llevado a Consejo de ministros.

Los proyectos de Fomento

El ministro de Fomento, señor Maestre, trabaja activamente, dando los últimos retoques al proyecto de transportes.

No está ultimado todavía, por la dificultad con que tropezaba el señor Maestre de aunar en uno los tres criterios distintos de Maura, Cierva y Cambó.

El proyecto se aprobará a base de elevación de tarifas, si bien se tendrán en cuenta lo más posible las líneas generales del proyecto del señor Cierva, por lo que la reforma en este ramo de la vida nacional no podrá hacerse en tan amplio sentido ni de manera tan general como pretendía el actual ministro de la Guerra.

Maura, Cambó y Maestre, tan pronto pasen los sucesos pendientes de Marruecos, que absorben por completo la atención del gobierno, se reunirán para estudiar el proyecto de Fomento y determinar si podrá ser llevado a Consejo de ministros.

DIPUTADO PROVINCIAL COMUNISTA, DETENIDO Y LIBERTADO

Bilbao.—A las diez, procedente de Portugalete, llegó el diputado comunista señor Castaños.

Requerido por un teniente de la benemerita, que llevaba uniforme, invitó a ir con éste al gobierno civil, haciéndolo así el diputado aludido.

Una vez allí, quedó detenido en el retén.

El presidente de la Diputación, al tener noticias de lo ocurrido, habló con el gobernador, pidiéndole la libertad del detenido, cuando ya el gobernador espontáneamente le había libertado.

La guardia civil

El ministro de la Gobernación pasa revista

En el paseo de la Virgen del Puerto se ha celebrado esta mañana la anunciada revista de 1.600 hombres de infantería y 500 de caballería, de la guardia civil.

Dicha fuerza fué revista por el ministro de la Gobernación, que vestía de uniforme, a quien acompañaban el director general de la benemerita y director de Orden público.

Después, el ministro marchó a Palacio, para presenciar el desfile

De Gobernación

El subsecretario de la Gobernación manifestó esta mañana a los periodistas que iban expatriados 31 cadáveres del río Segre, como consecuencia del accidente de entusiasmo.

Fuga de un funcionario

Se ha confirmado la fuga del administrador del penal de Puerto de Santamaría.

El desfalco parece ascender a 60.000 pesetas.

Se ha ordenado su busca y captura.

Se ha nombrado un juez especial para que averigüe las supuestas irregularidades cometidas en el penal de Figueras.

Los empleados en la cárcel de San Fernando han contribuido con un día de haber a la suscripción para el socorro de los soldados heridos en Africa.

La postal del soldado

La Gaceta publica una real orden de Hacienda, creando la tarjeta postal para los soldados que prestan servicio en Africa.

Dichas postales deberán llevar el sello de la unidad a que el remitente pertenece, y podrán utilizarse los soldados y clases, teniendo validez para la Península, Baleares y Canarias.

También se crea la tarjeta postal doble, con la respuesta pagada, para la correspondencia entre la Península, Baleares y Canarias, con los soldados de operaciones en nuestras posiciones africanas.

El precio de estas postales será de 0'15 pesetas.

En la Presidencia

A los periodistas que acudieron esta mañana a la Presidencia, les manifestó el subsecretario que no tenía noticias que transmitir.

No había recibido todavía orden de convocar a Consejo.

Adiós quien en la sala donde se celebran los Consejos había sido colocado un mapa, en relieve, de Marruecos, para que los ministros puedan seguir el curso de las operaciones del avance.

DE PROVINCIAS

SEMANA SOCIAL.—EL MINISTERIO DEL TRABAJO A BILBAO

Bilbao.—Se trabaja activamente en los preparativos de la Semana Social, cuya sesión inaugural se celebrará mañana.

Las sesiones prometen ser brillantísimas.

El ministro del Trabajo, que llegará en automóvil desde Amurrio, será recibido por las autoridades.

En la Diputación tendrá lugar la recepción oficial.

Un piquete de infantería rendirá honores al ministro, frente al palacio de la Corporación oficial.

Terminados estos actos, el ministro asistirá a la sesión de apertura de la Semana Social, pronunciando un discurso alusivo.

Después visitará los Altos Hornos, y a medio día se le dará un banquete, al que asistirán todos los asambleístas.

Por la tarde tendrá lugar una excursión, y casi se da por seguro que el ministro asista a la corrida benéfica que por los soldados de Africa tiene organizada el regimiento de Garelano.

RINA SANGRIENTA

Sevilla.—En la calle de Carreras del pueblo de Carmona, se encontraron esta tarde el vendedor ambulante Diego Delgado y Antonio Abad. Ambos cuestionaron, y el primero sacó una faca, dando una puñalada a su contrincante en el costado izquierdo, que le produjo instantáneamente la muerte. Después se entregó a los guardias.

Fosfo-Fito-Kola Aliño

Tónico reconstituyente

De venta: Farmacias y droguerías

Valencia

El día de ayer fué hermoso, luciendo el sol sus claros resplandores.

Si bien durante la mañana, ligeras nubes ocultaron transitoriamente el disco del astro rey, pronto se desvanecieron aquellas, despejándose el horizonte.

La temperatura señaló 29 grados a la sombra, y la brisa sopló en dirección Norte, un tanto inclinada hacia el Este.

La presión barométrica fué de 776 milímetros, y el higrómetro acusó una humedad relativa de 86 grados.

—Maquinaria para riegos con máquina de vapor, motor a gas pobre, tipo Universal, forma moderna. La Primitiva Valenciana, Játiva, A.

—El gobernador, señor Calvo Sotelo, ha continuado siendo visitadísimo en el día de ayer. Todas las clases sociales de Valencia han desfilado por el gobierno civil, autoridades, diputados a Cortes y provinciales, directores de periódicos, presidentes de Sociedades recreativas, entidades oficiales y algunos alcaldes de los pueblos comarcanos, además de numerosos amigos particulares, cuyos nombres no publicamos porque haríamos una lista casi interminable.

—Herpéticos. — Bañatorio Santo Tomás.—Gran manantial aguas sulfúreas. Junto iglesia Grao.

—Por el comité ejecutivo de la Feria Muestrario que se está organizando, han sido nombrados miembros del Comité de Honor todas las personalidades que han apoyado a la institución y cooperado en sus trabajos. Además ha ofrecido la presidencia de este Comité a Su Majestad el Rey, quien se ha dignado aceptarla.

—Seguros Mutuos (p. Figuereta, 1). Sus asegurados nada han pagado desde 1876. ¡44 años de seguros gratis!

—En la Caja de la Diputación han ingresado, en concepto de contingente: el Ayuntamiento de Calanda, 732'80 pesetas, y Sumacárcel, 556'10.

—A cuantos hayan de visitar el Bañatorio de los Hervideros de Coferentes, interesa pasar por la administración de dicho establecimiento, Gran Vía, 63, de 9 a 13 y de 16 a 17, en donde se les facilitarán todos los detalles referentes al viaje directo en automóvil, desde Requena al Bañatorio, estancia en el mismo y todo aquello que pueda interesarles.

El Sr. Silió

Regresó el señor Silió de Santander.

Nos dijo que había recibido muchos telegramas de felicitación por su decreto concediendo la autonomía universitaria.

Militares

—El capitán general ha dispuesto que las tropas practiquen ejercicios de tiro, excepto los viernes y días festivos.

—A partir del día 16 del actual se podrá ya utilizar el campo de tiro de Paterna, pues ya ha terminado la recolección de algarrobas por sus inmediaciones.

Noticias teatrales

OLYMPIA.—Con las dos funciones de hoy se despide del público valenciano el notable artista Wetryk, cuya actuación ha sido un gran éxito.

El jueves y viernes tendrá lugar el interesante espectáculo ¿Cómo se hace una película? Los que asistan a estas representaciones podrán verse en película al día siguiente.

El sábado 17 debutará el gran artista Sanz, monopolizador de la risa, rey de la carcajada, pues nadie como él hace desternillarse de risa a todos los públicos.

Pronto se publicarán las listas de la gran compañía cómica Ramirez Zorrilla, que debutará el sábado 1.º de octubre.

TEATRO RUZAF.—Esta noche se celebrará la función homenaje a beneficio de los soldados heridos y enfermos de Melilla, poniéndose en escena la opereta en dos actos, Los calabreses, el cuento militar La alegría del batallón, cantándose al final por nutrido coro la patriótica composición del maestro Serrano, «La canción del soldado», tomando parte la brillante banda del regimiento de Guadalajara, con la banda de cornetas y tambores, cedidas galantemente por el excelentísimo señor capitán general de esta región. Este número será dirigido por el maestro Enrique Estela, director artístico de la compañía.

A juzgar por lo vendido en contaduría, habrá una entrada formidable.

Todos, absolutamente todos, los que toman parte en el espectáculo, trabajan gratuitamente, dado el fin benéfico de la función.

Marruecos

Mañana: 1.º de

SALÓN DE MODA

Hoy, monumental programa, hoy

A petición del público

La extraordinaria y sensacional película de gran éxito, de 3.000 metros y seis partes,

Lo más grande en la vida

Episodio de la Gran Guerra Europea

Selección del REAL PROGRAMA AJURIA.

Creación de David W. Griffiths.

Interpretada por los famosos artistas

LILLIAN GISH-ROBERT HARRON

Completarán sesión otras novedades.

Mañana: 1.º de

TRABAJO

Benlliure

TODOS LOS DIAS

A las 5 tarde y 10 noche

Grandioso programa de variedades

Colosal éxito de todas las artistas.

Ruidoso triunfo de las artistas eminentes.

La Goletera : Hnas. Mary Chelo : Alicia del Pino : Mireya

En breve, importantísimos DEBUTS

Después de las funciones, aristocráticos aperitif y souper tango.

Estafa descubierta por unos policías

El industrial señor Raga denunció ayer a la policía que en su establecimiento de la calle del Mar se había presentado un sujeto pidiendo una magneto y seis bujías para don Pascual Martínez, del que dijo era chofer. En la madrugada de hoy, los agentes señores Más y Lloret consiguieron detener al autor del engaño, llamado Antonio Frau, y recuperar los objetos sustraídos, cuyo valor asciende a unas 1.000 pesetas.

Del hecho tiene conocimiento el juzgado de guardia.

Hoy a las 6'30 y a las 10

OLYMPIA : :: DESPEDIDA DE ::

WETRIK

Mañana, interesantísimo espectáculo

¿Cómo se hace una película?

DIA 17, debut de SANZ

Automóviles Hispano-Suiza

—AUTOMOVILES HISPANO-SUIZA. Chasis de turismo, 16 HP. Entrega inmediata. Agencia, Vicente Ballester, Lauria, 17.

—Nuestro querido amigo y colaborador el laureado poeta don F. Puig-Espert, ha sido objeto de una merecida y justa distinción por parte de la Academia Internacional de Lettere e Scienze de Nápoles, que le ha nombrado académico.

Muy de veras felicitamos al agraciado por su nuevo nombramiento.

—Por fin tenemos la satisfacción de comunicar a nuestros lectores que ha quedado establecido el servicio directo de automóvil desde la estación de Requena al Bañatorio de los Hervideros de Coferentes.

—En el negociado de Fomento ha presentado don José Moróder Peiró un proyecto solicitando autorización para el transporte de energía eléctrica, desde Sagunto a su masía de Anguinas, situada en término de Segorbe.

—Han regresado a Valencia, dando por terminado el verano, los catedráticos de nuestra Facultad de Medicina, don Adolfo Gil y Morle, don Rafael Pastor Reig y don Fernando Rodríguez Fornos. Este último procedente de Navajas.

—Según afirman los que han usado y usan, el 99 por 100 de los enfermos del estómago, se curan con el Gastrófilo del doctor Greus.

—Nuestra paisana la aplaudida triple Clarita Panach se encuentra en Valencia, descansando de la brillante tournée que acaba de realizar por los principales teatros de España.

Sea bienvenida.

—Perborato Cuesta. Dientes blanquimos. Farmacia San Antonio.

—En el campo se hace indispensable un Gramófono «La Voz de su Amo», de la casa Cuesta. Mercado 71.

Mortuoria

—La familia del doctor don Francisco Aparicio, de Alcira, pasa por el doloroso trance de ver arrebatado a la vida, violentamente, por un percance casual, por una verdadera desgracia, a su hijo Francisco Aparicio Peris, que hasta ahora supo alegrar con sus travesuras el hogar feliz de los autores de sus días. Aquella característica alegría de la distinguida familia del señor Aparicio se ha visto eclipsada por la pérdida irreparable de su primogénito, en quien estaban cifradas las ilusiones

Ejército de Africa

—El capitán general ha dispuesto que las tropas practiquen ejercicios de tiro, excepto los viernes y días festivos.

—A partir del día 16 del actual se podrá ya utilizar el campo de tiro de Paterna, pues ya ha terminado la recolección de algarrobas por sus inmediaciones.

Spain in Africa

Primera de la serie de la actual campaña de Melilla.

3.º Estreno extraordinario.

LYNA MARA, la célebre actriz, en

Ana Kareninne

Adaptación de la conocida novela del gran escritor

CONDE LEON TOLSTOY

4.º AMORES DE UN SASTRE (cómica, dos partes).

Semana próxima: EL AMOR ROJO. Estreno de María Jacobini.

Semana próxima: LA DUEÑA DEL MUNDO (una jornada diaria).

Cine Sorolla

INAUGURACION DE LA TEMPORADA

Mañana jueves, abre sus puertas este elegante salón con un excelente programa, destinándose la recaudación que se haga en todas las sesiones, para la suscripción del

Conferencia Internacional de Psicotécnica

La necesidad de unificar los experimentos que respecto a orientación profesional se verifican para aprovechar mutuamente los resultados de aquellos, ha impulsado a los especialistas de todos los países de Europa a agruparse. Este movimiento se inició el pasado septiembre en la primera Conferencia Internacional de Psicotécnica, celebrada en Ginebra. Durante los días 28 al 30 se celebrará en Barcelona la segunda, que organiza el Instituto de Orientación Profesional.

Eminentes especialistas formarán parte de esa Asamblea, para la cual se ha redactado un programa que comprende las más vastas materias relacionadas con Psicotécnica profesional y organización del trabajo, el cual se divide en tres secciones:

Primera. Selección profesional y estudio del trabajo; Segundo. Estudio de los gestos. Tercero. Estudio de la fatiga profesional.

Segunda. Orientación profesional en general; y

Tercera. Psicotécnica aplicada a la orientación profesional.

Asistirán a ella delegados franceses, suizos, luxemburgueses, alemanes, italianos, ingleses y belgas, algunos de los cuales representarán oficialmente a su país.

Para detalles y programas, dirigirse al Instituto de Orientación Profesional, San Honorato, 5, Barcelona, quien proporcionará a las personas especializadas en las materias objeto de la Conferencia o análogos, tarjeta de congresista, para asistir a las sesiones o remitir las comunicaciones que se crean pertinentes y que la comisión organizadora aprobará o rechazará, según juzgue conveniente.

Roma a la vista

Descripción general de la ciudad y sus alrededores.—TRES PESETAS. Imprenta Domenech, Mar, 23.

Seguros Mutuos

—Seguros Mutuos (p. Figuereta, 1). Sus asegurados nada han pagado desde 1876. ¡44 años de seguros gratis!

—En la Caja de la Diputación han ingresado, en concepto de contingente: el Ayuntamiento de Calanda, 732'80 pesetas, y Sumacárcel, 556'10.

—A cuantos hayan de visitar el Bañatorio de los Hervideros de Coferentes, interesa pasar por la administración de dicho establecimiento, Gran Vía, 63, de 9 a 13 y de 16 a 17, en donde se les facilitarán todos los detalles referentes al viaje directo en automóvil, desde Requena al Bañatorio, estancia en el mismo y todo aquello que pueda interesarles.

Seguros Mutuos

—Seguros Mutuos (p. Figuereta, 1). Sus asegurados nada han pagado desde 1876. ¡44 años de seguros gratis!

—En la Caja de la Diputación han ingresado, en concepto de contingente: el Ayuntamiento de Calanda, 732'80 pesetas, y Sumacárcel, 556'10.

—A cuantos hayan de visitar el Bañatorio de los Hervideros de Coferentes, interesa pasar por la administración de dicho establecimiento, Gran Vía, 63, de 9 a 13 y de 16 a 17, en donde se les facilitarán todos los detalles referentes al viaje directo en automóvil, desde Requena al Bañatorio, estancia en el mismo y todo aquello que pueda interesarles.

Seguros Mutuos

—Seguros Mutuos (p. Figuereta, 1). Sus asegurados nada han pagado desde 1876. ¡44 años de seguros gratis!

—En la Caja de la Diputación han ingresado, en concepto de contingente: el Ayuntamiento de Calanda, 732'80 pesetas, y Sumacárcel, 556'10.

—A cuantos hayan de visitar el Bañatorio de los Hervideros de Coferentes, interesa pasar por la administración de dicho establecimiento, Gran Vía, 63, de 9 a 13 y de 16 a 17, en donde se les facilitarán todos los detalles referentes al viaje directo en automóvil, desde Requena al Bañatorio, estancia en el mismo y todo aquello que pueda interesarles.

Seguros Mutuos

—Seguros Mutuos (p. Figuereta, 1). Sus asegurados nada han pagado desde 1876. ¡44 años de seguros gratis!

—En la Caja de la Diputación han ingresado, en concepto de contingente: el Ayuntamiento de Calanda, 732'80 pesetas, y Sumacárcel, 556'10.

—A cuantos hayan de visitar el Bañatorio de los Hervideros de Coferentes, interesa pasar por la administración de dicho establecimiento, Gran Vía, 63, de 9 a 13 y de 16 a 17, en donde se les facilitarán todos los detalles referentes al viaje directo en automóvil, desde Requena al Bañatorio, estancia en el mismo y todo aquello que pueda interesarles.

Seguros Mutuos

—Seguros Mutuos (p. Figuereta, 1). Sus asegurados nada han pagado desde 1876. ¡44 años de seguros gratis!

—En la Caja de la Diputación han ingresado, en concepto de contingente: el Ayuntamiento de Calanda, 732'80 pesetas, y Sumacárcel, 556'10.

—A cuantos hayan de visitar el Bañatorio de los Hervideros de Coferentes, interesa pasar por la administración de dicho establecimiento, Gran Vía, 63, de 9 a 13 y de 16 a 17, en donde se les facilitarán todos los detalles referentes al viaje directo en automóvil, desde Requena al Bañatorio, estancia en el mismo y todo aquello que pueda interesarles.

Seguros Mutuos

—Seguros Mutuos (p. Figuereta, 1). Sus asegurados nada han pagado desde 1876. ¡44 años de seguros gratis!

—En la Caja de la Diputación han ingresado, en concepto de contingente: el Ayuntamiento de Calanda, 732'80 pesetas, y Sumacárcel, 556'10.

—A cuantos hayan de visitar el Bañatorio de los Hervideros de Coferentes, interesa pasar por la administración de dicho establecimiento, Gran Vía, 63, de 9 a 13 y de 16 a 17, en donde se les facilitarán todos los detalles referentes al viaje directo en automóvil, desde Requena al Bañatorio, estancia en el mismo y todo aquello que pueda interesarles.

Seguros Mutuos

—Seguros Mutuos (p. Figuereta, 1). Sus asegurados nada han pagado desde 1876. ¡44 años de seguros gratis!

—En la Caja de la Diputación han ingresado, en concepto de contingente: el Ayuntamiento de Calanda, 732'80 pesetas, y Sumacárcel, 556'10.

—A cuantos hayan de visitar el Bañatorio de los Hervideros de Coferentes, interesa pasar por la administración de dicho establecimiento, Gran Vía, 63, de 9 a 13 y de 16 a 17, en donde se les facilitarán todos los detalles referentes al viaje directo en automóvil, desde Requena al Bañatorio, estancia en el mismo y todo aquello que pueda interesarles.

NACIONAL Y DEL EXTRANJERO

Conferencias con nuestro corresponsal

Información de Barcelona

Parte del dinero recaudado para regalar una joya a la hija del gobernador civil, se reparte en lotes de 1.000 pesetas entre obreras

MAS DEL TERCIO

Esta noche han marchado a Melilla 14 individuos inscritos en el tercio de extranjeros.

REPARTO DE LOTES DE MIL PESETAS A VARIAS OBRERAS QUE VAN A CASARSE

El domingo próximo se efectuará en el gobierno civil la entrega de lotes de 1.000 pesetas a ocho obreras, próximas a contraer matrimonio.

Estos lotes proceden de la suscripción que se abrió tiempo atrás para regalar una joya a la hija del gobernador.

Además de estas ocho obreras, hay otras dos, cuyos novios están en el ejército de Africa.

Las 1.000 pesetas que les corresponden quedarán depositadas en la Caja de Ahorros, hasta el regreso de los novios, y en el desgraciado caso de que muriera alguno de ellos, o los dos, entonces se le entregarían 500 pesetas a la que fué su prometida, y las otras 500 a la familia del muerto.

TABACO DE CONTRABANDO

Esta mañana ha entrado en este puerto un falucho inglés, y cuando los carabineros han subido a bordo, han encontrado que llevaba 300 fardos de tabaco de contrabando, que han sido decomisados.

Cuando los carabineros lo han desembarcado, se ha aglomerado tanto público en actitud tal, que los del resguardo han tenido que calar sus machetes, ante el temor de que se lanzasen al saqueo.

Se ha podido contener la avalancha, y el tabaco, en varios carros, convenientemente custodiados, ha sido trasladado a los almacenes de la Compañía Arrendataria, donde ha quedado depositado.

EL RETRASO DE LOS TRENES DE VALENCIA

Los periódicos se quejan del retraso que sufren los trenes de Valencia.

El correo ha llegado hoy a las tres de la tarde, a causa de la lentitud con que se efectúa el transbordo en Ulldecona.

Por regla general, se emplea en el cuatro horas.

LOS SUBMARINOS REALIZAN EJERCICIOS

Esta mañana, los submarinos españoles anclados en este puerto han efectuado ejercicios fuera de la dársena.

Esta tarde se han hecho pruebas de unas cañonas recientemente construidas.

EL GENERAL PALANCA

Con objeto de atender al restablecimiento de su salud, el general don Carlos Palanca ha renunciado al cargo de consejero del Supremo de Guerra y Marina, habiendo pedido autorización para fijar su residencia en Ceiza.

TENIENTE AVIADOR ITALIANO

Ha llegado a Barcelona el teniente aviador del ejército italiano señor Veniero, el cual tiene el propósito de alistarse en el tercio de extranjeros.

Lleva consigo un modelo de ametralladora que se puede disparar desde un aeroplano.

EN LA CATASTROFE DEL SEGRE MURIERON 31 PERSONAS

De Lérida comunican que la catástrofe del río Segre, de que di cuenta ayer, causó 31 muertos, la mayoría mujeres, de 15 a 25 años.

EL REPRESENTANTE DE UNA PLAZA DE TOROS, PROCESADO

Uno de los juzgados de esta ciudad ha declarado procesado a don Luis Gayo, representante de la empresa de la plaza de Toros de Madrid, contra el cual, el empresario de Barcelona presentó una denuncia por estafa de 25.000 pesetas.

El juez exige al señor Gayo 1.000 pesetas de fianza, y 30.000 más para responder de las resultancias del proceso.

LAS MADRINAS DE GUERRA

En capitana general se ha recibido un telegrama, contestación al ofrecimiento de varias señoras de Barcelona, que se ofrecieron como madrinas de guerra.

Dice el alto comisario que se solicita del comandante general de Melilla, pero que se deberán referir a soldados cuya distinción les haya hecho acreedores a ser citados en la orden general.

IBAN A VENDERSE A MAYOR PRECIO QUE EL DE TASA

La policía se ha incautado de gran número de cestos de huevos que traían los ordinarios para vender a mayor precio que los fijados en la tasa.

España en Africa

Las operaciones en el Rif

Parte oficial.—En los combates de ayer se recogieron 20 cadáveres moros y 40 heridos.—La tranquilidad fué completa en todas las zonas

Parte oficial

En el ministerio de la Guerra se nos ha facilitado esta tarde el siguiente despacho oficial:

«El general Berenguer, en su conferencia de las cuatro, comunica que ni en la pasada noche ni en el día de hoy ha habido novedad, ni en las posiciones, ni en la ciudad, ni en la columna del general Cabanellas.»

A Melilla

Toledo.—Ha marchado a Melilla el diputado a Cortes y presidente de la Cruz Roja don Angel Conde, comisionado por esta institución para auxiliar a los soldados enfermos y heridos que sean naturales de esta provincia.

Regreso de un moro amigo

Melilla.—Regresó de Alhucemas el moro Ben-Said, que gestiona el rescate del cadáver del general Silvestre, y la libertad de los prisioneros.

Dice que conferenció últimamente con Abd-el-Krin.

Agregó Ben-Said que los rebeldes están dispuestos a entregar el cadáver del general Silvestre. Para recogerlo, ha salido el cañonero «Laya».

También ha dicho Ben-Said que los kabilenos están dispuestos a consentir el rescate de prisioneros que tienen en su poder, mediante la entrega de cuatro millones de pesetas.

Noticias de Melilla

El convoy salido hoy para el zoco de El-Hach llegó a su destino fácilmente.

Nuestros cañones concentraron sus tiros sobre el monte Cónico.

La fusilería ha hecho nutrido fuego.

Salió un aeroplano, que lanzó varias bombas eficazmente.

Los generales Berenguer y Cavalcanti han recorrido la línea de fuego, inspeccionando las operaciones y todos los servicios.

A las cinco y media desfilaron de retirada las tropas, que fueron paqueteadas debidamente.

De Tetuán dicen que reina tranquilidad absoluta, no habiéndose registrado ningún nuevo ataque.

El bajá de Laución ha obsequiado a los periodistas.

Todo el comercio se halla en manos de los judíos, que están realizando grandes ganancias.

Un telegrama del Rey

El telegrama que envió el ministro de la Guerra, por encargo de don Alfonso, dice así:

«El Rey, antes de comenzar el avance, saludó de todo corazón al ejército de operaciones, deseándole la buena fortuna y éxito, que seguramente conseguirá.»

La columna del general Berenguer

Melilla.—La columna del general Berenguer operó sobre Beni-Said, consiguiendo sus objetivos sin grandes dificultades y haciendo huir al enemigo.

Los aeroplanos funcionaron, arrojando numerosas bombas.

Una orden del comandante general

Melilla.—El general Cavalcanti ha publicado un bando, diciendo que había visto con disgusto que algunos indígenas habían sido agredidos por europeos en la misma plaza de Melilla, pretendiendo castigar en personas indefensas los agravios inferidos por los rebeldes.

Ordena el general Cavalcanti en su bando que serán castigados los contraventores de sus disposiciones.

Llegada de heridos y enfermos

Málaga.—Llegó el vapor-correo de Melilla, desembarcando en este puerto el teniente de regulares herido en el combate de Anual, Eduardo Rubio.

También han desembarcado 130 más, entre heridos y enfermos.

Salida de un convoy

Melilla.—Esta mañana salió un convoy para aprovisionar la posición de Sidi Amet el Hach, siendo hostilizado por el enemigo, el cual abrió nutrido fuego de fusilería contra nuestras tropas.

La columna mandada por el general Sanjurjo, apoyada por las baterías de montaña que tomaron posiciones, abrió fuego contra los kabilenos, los cuales, ante el empuje de la infantería, huyeron precipitadamente, dejando que el convoy pasara.

Los moros se corrieron luego hasta las vertientes del Gurugú, siendo perseguidos por el fuego de nuestra artillería.

No puede saberse el número de bajas sufridas, por no haber regresado todavía la columna que custodiaba el convoy.

También salió otra columna para aprovisionar la posición de Tangui y la de Aix, no siendo molestada por el enemigo.

Los kabilenos están disgustados

Melilla.—Se insiste en que entre los kabilenos reina gran disgusto por el resultado de las últimas operaciones. Muchos de los que estaban combatiendo en los alrededores de la plaza se han dirigido a las kabilas del interior. También han abandonado la harka los pertenecientes a las kabilas de Mazuz, Beni-Said, Beni-Sidel y Beni-Bugalar. Entre algunos de éstos se han reñido duros combates.

También se asegura que entre los kabilenos de Alhucemas han habido luchas, resultando herido uno de los jefes, amigo de Abd-el-Krin.

Hecho heroico

Melilla.—Se cita el hecho heroico que realizó el teniente del regimiento de Farnesio, Martín Galindo. Este oficial fué destacado con cuatro soldados, tomando una casa, desde la cual se defendían de los moros. Estos lograron cercarla, y cuando estaban casi a punto de caer sobre los destacados, el teniente Galindo dio una carga, matando a varios de los asaltantes.

La última versión acerca del cadáver del general Silvestre es desmentida

Algunos periódicos no tienen inconveniente en acoger cuantos rumores se inventan, y singularmente los que se relacionan con el general Fernández Silvestre, al que raro es el día que no se le da por reaparecido, vivo unas veces, y muerto otras.

Ultimamente se ha asegurado, no solo que se había descubierto el paradero de su cadáver, sino que se le había rescatado, y que hoy mismo sería expuesto al público en Melilla.

Varios reporteros acudieron al ministerio de la Guerra, para completar la información, y el señor Cierva lamentó una vez más la ligereza con que se lanzan a la publicidad noticias cuyo origen se desconocen, y desde luego, desmintió rotundamente la que hace referencia al malogrado general, del que en absoluto no se sabe nada.

Telegrafistas a Africa

A las seis y media de esta tarde ha salido por la estación del Mediodía una compañía del primer regimiento de telegrafistas. La for-

Nuevos e interesantes detalles de la operación de ayer

Hoy se han recibido más detalles acerca de la brillante operación llevada a cabo por nuestras tropas.

Dicha operación se realizó con arreglo al plan del alto comisario. Las fuerzas avanzaron por la lengua de tierra que une la Restinga con el zoco El Arbáa.

Así que divisaron al enemigo en formación abierta, cargaron sobre él los regulares con extraordinario encarnizamiento, y ellos fueron los que se apoderaron de 80 jaimas y cogieron muertos y heridos al enemigo.

La sorpresa que en éste produjo la presencia de las avanzadas, causó en la morisma efectos desastrosos.

El general Cabanellas, que llevaba como jefe de su Estado Mayor al coronel Otaí, y como ayudante al comandante Villalón, dispuso tres columnas; una mandada por el coronel de húsares de la Princesa señor Souza, atacó por el flanco izquierdo; otra, mandada por el teniente coronel señor Núñez de Prado, por el derecho; y otra, por el coronel del Rey señor Saro, a quien se le confió la misión de cubrir el centro.

Las tres columnas, ordenadamente, avanzaron para ocupar la posición; y cuando los moros se dieron cuenta del movimiento envolvente y de la forma como iban a ser arrollados, sin oponer apenas resistencia abandonaron sus posiciones.

Uno de los núcleos más importantes, al huir hacia Mar Chica, fué cañoneado por la escuadra y las gasolineras, que causaron en el enemigo efectos desastrosos.

Como refuerzo, momentos después volvió a bajar de Monte Taumina un fuerte contingente, que no tardó en ser deshecho también por los cañones de las gasolineras.

Nuestras tropas se apoderaron del zoco de un enorme botín. Ascendían a marchos quintales la oshada y avena que encontraron, apoderándose también de más de 600 cabezas de ganado.

El número de muertos recogidos en el campo, fué de 24, y heridos unos 50.

El éxito de la operación se debe al hábil despliegue de la columna, que arrolló con increíble rapidez a sus guardias moras, y éstas, al huir, presas del mayor espanto, vieron sorprendidas por el terrible fuego que se les hacía desde los buques de guerra, lo que acabó de quebrantar la moral de los rebeldes.

A las seis y media de la tarde se hallaba ya el alto comisario en Melilla. El general Berenguer, habiendo del éxito de la operación, dijo que éste se debía al sistema de acumular los mayores elementos posibles.

Cooperaron también al mejor resultado de la operación la escuadrilla de aviadores, pues se utilizaron todos los aparatos, y sus tripulantes, a pesar de la densa niebla, volaron sobre el campo de batalla, descubriendo un buen número de enemigos que se habían atrincherado, y sobre los cuales dejaron caer gran número de bombas.

A la cárcel

El gobernador ha mandado a la cárcel a unos abastecedores de carne por haber infringido lo establecido por la autoridad.

El alcalde de Madrid también se ha mostrado muy severo con los abastecedores, y mandado al gobernador una comunicación dándole a conocer lo que pudiera ser confabulación entre ellos.

El marqués de la Frontera ha pasado dicha comunicación al juzgado.

man tres oficiales, un suboficial y 145 soldados.

La comisión de la Diputación de Bilbao

Melilla.—El diputado señor Prieto presentó al general Berenguer a la comisión de la Diputación de Bilbao, para ver la forma de invertir las 500.000 pesetas que dicha corporación tiene a disposición de los herederos de Melilla.

Otro parte oficial

El general Berenguer comunicó al ministro de la Guerra que no ha ocurrido novedad en las zonas de Melilla, Larache y Tetuán.

Asimismo comunica que son inexactas las noticias de la entrega del cadáver del general Silvestre.

Por los soldados de Africa

Sevilla.—El Ayuntamiento de Borbujo ha acordado solicitar de todos los Ayuntamientos el que se destine por los obreros, en los talleres, una hora, que se llamará de gracia, para los soldados que luchan en Africa.

También se propone el mencionado Ayuntamiento que todas las entidades, corporaciones y particulares, entreguen una cantidad con arreglo a su fortuna para el mismo fin.

Sevilla.—El Ayuntamiento de Borbujo ha acordado solicitar de todos los Ayuntamientos el que se destine por los obreros, en los talleres, una hora, que se llamará de gracia, para los soldados que luchan en Africa.

También se propone el mencionado Ayuntamiento que todas las entidades, corporaciones y particulares, entreguen una cantidad con arreglo a su fortuna para el mismo fin.

Sevilla.—El Ayuntamiento de Borbujo ha acordado solicitar de todos los Ayuntamientos el que se destine por los obreros, en los talleres, una hora, que se llamará de gracia, para los soldados que luchan en Africa.

También se propone el mencionado Ayuntamiento que todas las entidades, corporaciones y particulares, entreguen una cantidad con arreglo a su fortuna para el mismo fin.

Del extranjero

La respuesta de Varela

Londres.—Los enviados del Parlamento irlandés han llegado esta mañana a Inverness (Escocia).

Después de una corta parada en un hotel, salieron en automóvil para la posesión donde se hospedaba Lloyd George, para hacerle entrega de la respuesta de De Valera.

Se proclama el estado de guerra

Londres.—Un telegrama de Riga dice que el gobierno de los soviets ha proclamado el estado de guerra en la frontera de Rumania.

Los obreros sin trabajo asaltan el Ayuntamiento

Londres.—Ayer, en Liverpool, hubo manifestaciones de obreros sin trabajo.

Un grupo asaltó el palacio del Ayuntamiento.

Al fin acudieron numerosas fuerzas de policía, que tuvieron que dar varias cargas para desalojarla de sus asaltantes.

No pueden restablecer el orden

Londres.—El gobierno húngaro ha dado su respuesta a la nota del Consejo de Embajadores, diciendo que nada puede hacer para restablecer el orden en la Hungría occidental, por la escasez de fuerzas.

El delegado español presidirá una comisión

Ginebra.—La sexta comisión de la Asamblea de la Sociedad de Naciones ha elegido como presidente al señor Gimeno, delegado español, por 34 votos entre 39 votantes.

Esta es la votación más alta que hasta ahora ha habido en las comisiones.

El señor Gimeno, en términos elocuentes, dió las gracias por el honor que en su persona se tributaba a España, pues él solo aportaba su buena voluntad a la obra común.

Fuó muy aplaudido.

Esta comisión estudiará, ante todo, las peticiones formuladas por los nuevos Estados que reclaman su ingreso en la Sociedad de Naciones.

Lo han pedido Letonia, Estonia, Lituania y Hungría, naciones a quienes se les negó el ingreso en el año anterior.

man tres oficiales, un suboficial y 145 soldados.

También van 34 mulos y caballos.

La Sociedad de Naciones y su residencia

Ginebra.—La comisión de Hacienda decidió dejar al Consejo de la Sociedad de Naciones la responsabilidad de decidir sobre el asunto relativo al traslado eventual de la sede de la Sociedad.

¿Alemania en quiebra?

París.—Le Temps publica un editorial, titulado «Hacia la quiebra de Alemania», en el cual hace resaltar que las convenciones actualmente discutidas en Londres entre los ministros de Hacienda aliados acerca de los futuros pagos de Alemania, amenazan quedar sin valor alguno, si continúa la crisis monetaria alemana, pues nunca el marco estuvo tan bajo.

Pregunta dicho periódico cómo se explica este fenómeno, siendo tan próspera la exportación alemana, y contesta que Alemania es rica, pero sólo fuera de sus fronteras, donde las empresas comerciales e industriales escapan al control del Reich y de los aliados.

«Existe—agrega Le Temps—que hay exceso de actividad alemana, a través del mundo entero; pero los beneficios van a parar a manos particulares, que no se preocupan del interés general del Reich, y que se ríen de los Estados aliados acreedores.»

Precisa, pues, un acuerdo con el gobierno de Berlín, al objeto de que cese el fraude y evitar también la quiebra de Alemania.»

Congreso Católico

Varsovia.—El Congreso Católico ha sido inaugurado con una misa solemne celebrada por el cardenal arzobispo de Varsovia, en presencia del jefe del Estado, de las autoridades y de los delegados de las organizaciones sociales.

En la primera sesión, que fué plenaria, se aplaudieron extraordinariamente los discursos del delegado católico francés y de los representantes belga, húngaro, suizo y de los Estados Unidos, como también el señor Corfanty.

Legionarios cubanos

Nueva York.—El vapor «Antonio López», que procedente de la Habana ha hecho escala en esta ciudad, se dirige a diversos puertos españoles y conduce a bordo 92 hombres de la legión cubana, reclutados en la Habana, para combatir en Marruecos.

Sección financiera

	Día 12	Día 13
BOLSA DE MADRID		
Deuda Interior 4 %	67/00	67/00
Exterior 4 %	83/25	
Amortizable 5 %		
Acciones Banco Español	503/00	500/00
Id. Banco Hisp. Americano		180/00
Id. Banco Esp. Río Plata		
Id. Duro-Felgueros		
Id. Azucareras españolas		
Id. Azucareras preferentes		
Ob. Norte España 1.ª serie	58/50	64/00
Id. And. Bobadilla 4 1/2 %		
CAMBIOS		
Francos	55/65	
Libras	28/70	
Dólares		
Liras	32/90	33/00
Marcos	7/15	7/25
Francos suizos	132/00	133/00
BOLSA DE BARCELONA		
Acciones ferrocarr. Orense	17/20	17/05
Id. ferrocarril Alcantara	57/70	57/70
Id. ferrocarril Norte	57/75	57/85
Id. ferrocarriles Andaluces		45/55
Id. Transmediterránea		36/00
Id. Colonias		
Id. Banco de Barcelona	60/00	50/00
Oblig. Ayunt. Barcelona		
Id. 4 1/2 % 1917	75/75	
Id. Diputación 4 1/2 %		74/50
Id. Mancomunidades 4 1/2 %		70/50
Id. Almansa especiales 4 %		71/25
Id. Huéca 4 %		79/00
CAMBIOS		
Francos	54/40	55/50
Libras	28/76	28/70
BOLSA DE PARIS		
Renta Francesa 3 %		
Id. id. 4 % 1918		
Id. id. 5 % 1916		
Id. id. 5 % 1920		
Deuda Rusa 5 % 1905		
Turca 4 %		
Acciones Crédit Lyonnais		
Id. Unión y Fénix Español		
Id. Río-Tinto		
Id. De Beers		
Id. Tharsis		
Id. Peñarroya		
Ob. Es. Atras 4 1/2 % 1915		
Id. Es. Atras 4 1/2 % 1911		
Id. Prov. Tucuman 5 %		
Id. Prov. Mendoza 5 %		
OTROS VALORES DE MADRID		
Tabacaleras, 00/00.		
Bonos Banco España, 313/00.		
Escudos portugueses, 0/75.		
OTROS VALORES DE BARCELONA		
Almansas adheridas, 60/00.		
Coronas austriacas, 0/80.		
COTIZACION DEL COLEGIO DE CORREDORES		
Francos, 55/35.		
Francos belgas, 54/85.		
Francos suizos, 132/70.		
Liras, 33/00.		
Libras, 28/75.		
Dólares, 7/70.		
Marcos, 7/25.		

Londres.—El gobierno húngaro ha dado su respuesta a la nota del Consejo de Embajadores, diciendo que nada puede hacer para restablecer el orden en la Hungría occidental, por la escasez de fuerzas.

El número de muertos recogidos en el campo, fué de 24, y heridos unos 50.

El éxito de la operación se debe al hábil despliegue de la columna, que arrolló con increíble rapidez a sus guardias moras, y éstas, al huir, presas del mayor espanto, vieron sorprendidas por el terrible fuego que se les hacía desde los buques de guerra, lo que acabó de quebrantar la moral de los reb



AGUAS DE COLONIA CALBER

ORIENTE FLORIDO - LAS MENINAS MARAVILLAS DE ESPAÑA

SEGUROS MUTUOS

CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS EN VALENCIA

AVISO:

A todos los asegurados interesa saber que, habiendo encarecido el coste de la construcción de las casas en Valencia un 200 por 100, les precisa también, con arreglo a Estatutos, elevar las cantidades por que tienen asegurados sus respectivos edificios, para no sufrir perjuicios en caso de incendio.



Es...

...el único laxante que educa el intestino. ...la defensa para la congestión y la obesidad. ...el agradabilísimo LAXEN BUSTO ¡Guárdelo como su mejor tesoro!

Compañía Trasmediterránea

Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España con salidas todos los viernes desde Valencia, Málaga, Cádiz, Huelva (quincenal), Vigo, Villagarcía (quincenal), Coruña, Musel-Gijón, Pasajes, Bilbao y Santander.

Dampfschiffahrts - Gesellschaft "Neptun", Bremen

El vapor ATLAS saldrá de este puerto el 18 de septiembre, admitiendo carga para Amberes, Hamburgo y Bremen.

Societé Générale de Transports Maritimes a Vapeur de Marseille

El magnífico vapor correo PROVENCE cargará en Valencia hacia el día 22 del corriente. Para RIO JANEIRO y SANTOS

AUTOMOVILISTAS Todo automovilista debe llevar en su coche un VULCANIZADOR NACIONAL, modelo 1920

JARABE FENICADO DE VIAL combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

Úlceras varicosas Antiguas de 4 años Curadas en tres semanas. Ya desde las primeras semanas de tratamiento, la sangre se habrá regenerado completamente y desembarazado de todas sus impurezas.

Pompas fúnebres Sociedad Valenciana Gran Cochera Fúnebre autorizada por el Excmo. Ayuntamiento. Servicios tarificados.—Garantía de seriedad absoluta. SUCURSALES

Línea de Pinillos Servicio Brasil Plata El vapor CATALINA, saldrá sobre el día 20 de septiembre, directo para CANARIAS, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

TERCIO DE EXTRANJEROS (LEGION EXTRANJERA) ¡ESPAÑOLES! ¡EXTRANJEROS!

Buques Línea de vapores Ybarra y Compañía, S. en C. de Sevilla. SERVICIO CORRIENTE El vapor CABO HIGUER

SUBASTA EN CARCAGENTE En la notaría a cargo de don Ramón Más y Algara, de esta localidad, y con intervención del corredor colegiado de la misma Don Enrique Medina, que tiene su despacho en la calle del General Prim, número 23, se subastará el día 3 del próximo mes de octubre, la siguiente finca:

Continental Visite usted la ORBIS, S. A. y se convencerá que es la mejor máquina para escribir, Mar. 8.

Compra-venta de fincas Casas, pisos y plantas bajas, solares, huertos y huertas de pequeñas y grandes cabidas, cerca de Valencia, permutaría una casa, buen sitio, que pagan 3.000 pesetas anuales de alquiler por otra que se encuentra en un buen sitio, más reducida, de 1.500 pesetas. Capital disponible. Corredor colegiado don Francisco Escrivá, calle del Angel, 4, primero; de 10 a 12, de 4 a 6.

Se vende una instalación para elaboración de aceite, compuesta de dos presas y molino con un rodillo. Para más detalles dirigirse a don Manuel Belenguier, plaza de Tetuán, 23.

Se alquila Por 100 pesetas mensuales, piso espacioso, con jardín, en el barrio de Algirós, número 8, junto al paso nivel de la Central de Aragón. Razon, en el mismo.

SE VENDE BASCULA para pesar carro y balanza, casi nueva. Talleres Sanja, Grao de Valencia.

Planta baja Se alquilan dos magníficos locales, propios para comercio o industria, en calle de primer orden y mucho tránsito. Razon: Pi y Margall, 68.

Roma a la vista Descripción general de la ciudad y sus alrededores. — Tres pesetas — Imp. Domenech, Mar. 23

Juan F. Muñoz y Pabón 26 TEMPLE DE ACERO (CONTINUACION)

¡Faja de cachimb! y el sombrero «estreado»... a cuerpo de gente nueva, y en cuantos en sendas capas los de edad y de estado... La capa es el traje de etiqueta de la gente pobre de por allá: la prenda equivalente a la levita de vestir: el uniforme de gala para las grandes solemnidades. Sin ella no se concibe por allí ni bautismo, ni entierro, ni casamiento, ni procesión, aunque sean en agosto. Conque imagínese el lector si podrá prescindirse de su pomposidad aristocrática para la visita del Monumento en día de Jueves Santo.

leche del aterciopelado y fresco cutis, vió pasar Maricruz, camino de la parroquia, las primeras parejas de las filas de hombres... ¡Ya!... ¡ya venían allí!... La señora, tan severa y majestuosamente hermosa, como siempre, y «bl...» ¡pero no habíamos quedado en que a él ni mirarlo, no ya solo con los ojos de la cara, pero ni con los del pensamiento?... «¡Muchos besos y muy ahogados ayes!... Las mujeres rompieron a llorar, y los hombres rompieron a aplaudir...»

señora, hizo a los hombres volver la cara atrás a ver qué había pasado... Y hombres y mujeres; cuantos formaban en el cortejo de doña Juana, y cuantos se encontraban en la calle, que era la mitad del pueblo, vieron... un rebujón de lana dulce y de bondades de Gallaruga; de terciopelo y de estamena... del que salían... ¡muchos besos y muy ahogados ayes!... «Las mujeres rompieron a llorar, y los hombres rompieron a aplaudir...»

nible. Aquí es preciso adoptar una resolución... ¿Ella qué piensa? —«Cale usted ahí una cosa que yo no sé: yo creo que ser buena, y nada más...» ¡Decían por ahí que quizás se metería en un convento!... —«Esa es la gran solución que encuentran a todos los conflictos de los demás los que no piensan meterse en ellos...»